
Dr. Tim Kolbes Ideen 

Das ist mir besonders wichtig: 

• Wiederbelebung einer vertrauens- und respektvollen Kommunalpolitik zwischen 
den einzelnen Gemeindevertretern, den Fraktionen, dem Bürgermeister sowie der 
Gemeindeverwaltung. Dies beschleunigt Entscheidungsprozesse und führt zu einer 
zielgerichteten Politik im Sinne der Bürger. 

• Eine solide Gemeindefinanzierung und damit eine zukunftssichere Entwicklung 
unserer Gemeinde. Dafür soll u.a. die Zusammenarbeit mit den 
Nachbargemeinden in allen Geschäftsbereichen intensiviert werden: Bauhof, 
Flächenplanung, Liegenschaften, Wohnungsbau, Kita-Bedarfsplanung. Das spart 
langfristig Kosten und erhält trotzdem die Qualität der Daseinsvorsorge. 

• Eine stärkere und frühzeitige Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger. Sie sollen 
sich bei der Formulierung eines Leitbildes der Gemeinde und mit Ideen für den 
Umgang mit dem demografischen Wandel einbringen sowie an Entscheidungen die 
sie unmittelbar betreffen beteiligt werden. 

Zudem sehe ich dringenden Handlungsbedarf im Bereich Kita, Hort und Schule. In 
Schulzendorf gibt es sehr viele Kinder im Kindergarten- und Schulalter. Zudem werden 
durch die bereist angestoßenen Bauvorhaben in den nächsten Jahren viele neue Familien 
nach Schulzendorf ziehen, die Kita-, Schul- und Hortplätze benötigen. Mit dem Hortanbau 
und dem Neubau der Kita Ritterschlag wurden bereits erste wichtige Schritte für eine 
qualitativ hochwertige Betreuung gelegt. Jedoch reicht die bisher geschaffene 
Infrastruktur bei weitem nicht aus, so dass dringend, zügig und zielgerichtet an einer 
Schul- und Kitaerweiterung/Neubau gearbeitet werden muss, schließlich gibt es einen 
Rechtsanspruch auf die Kinderbetreuung, dem die Gemeinde Schulzendorf mit der 
jetzigen Infrastruktur nicht gerecht werden kann. Zudem stehe ich für die Realisierung 
einer weiterführenden Schule, die unseren Jugendlichen auch in Schulzendorf eine 
interessante und attraktive Alternative bieten kann und für eine bessere personelle und 
finanzielle Ausstattung von Kita´s, Hort und Schule. Dies betrifft vor allem: 

• Vorausschauende Personalplanung für den Kita- und Hortbetrieb, damit eine 
pädagogisch wertvolle Betreuung der Kinder möglich ist und möglichst allen 
Kindern ein Kita- bzw. Hortplatz angeboten werden kann. 

• Verbesserung der finanziellen Ausstattung für den Kitabetrieb. Ich möchte mich 
für eine Budgeterhöhung für Verbrauchsmaterial und pädagogisch wertvolle 
Ausflüge einsetzen. 

• Mit dem Hortanbau wurde viele wertvolle Themenräume (z.B. Holzwerkstatt, 
Handarbeitsraum, Töpferwerkstatt) geschaffen. Ich möchte mich für ausreichend 
finanzielle Mittel einsetzen, um einen durchgängigen Betrieb aller Themenräume 
zu gewährleisten. 

• Notwendige Renovierungsarbeiten in Kita, Schule und Hort sollen zügig und 
zielgerichtet umsetzt werden. Unsere Kinder verbringen einen Großteil des Tages 
in der Kita, der Schule oder im Hort. Daher sind gut instandgehaltene Gebäude 
und Räume sehr wichtig. Aus diesem Grund möchte ich mich für eine zeitnahe 
Umsetzung nötiger Renovierungsarbeiten einsetzen. 

• Prüfung der technischen Grundausstattung in Kita, Hort und Schule sowie 
Austausch defekter bzw. veralteter Technik. 

Zudem stehe ich für faire Kita- und Hortgebühren, denn Kinder sind die Zukunft unsers 
Landes. Ich möchte Eltern finanziell nicht noch stärker belasten und befürworte daher 
stabile und faire Elternbeiträge sowie eine Abschaffung der gerade beschlossenen 
zusätzlichen Hortbetreuungsgebühren in den Schulferien. 

 



Außerdem möchte ich das Freizeitangebot für Familien, Kinder und Senioren, erweitern. 
Ich möchte mich für folgende Punkte einsetzen:   

• Modernisierung/ Instandhaltung und vor allem Neubau von Spielplätzen. Die 
Gemeinde Schulzendorf hat über 8000 Einwohner, jedoch nur zwei Spielplätze für 
Kinder. Hier muss dringend an einem geeigneten Ausbau der Kapazitäten 
gearbeitet werden. 

• Schaffung einfacher Sportanlagen, die jeder nutzen kann (z.B. einfacher 
Fußballplatz (Bolzplatz), Basketballplatz, Volleyballfeld). Neben den bereits 
bestehenden professionellen Sportanlagen für den Vereinssport sollen einfache 
Anlagen für den Freizeitsport geschaffen werden, die allen Bewohnern der 
Gemeinde für ihre Freizeitaktivitäten frei zugänglich zur Verfügung stehen. 

• Beim Haushalt der Gemeinde möchte ich mich für höhere Zuschüsse und 
Aufwendungen für Kultur- und Vereinsarbeit sowie für die Aktivitäten des 
Seniorenbeirats einsetzen. 

Zudem wird die zukünftige Ortsentwicklung die Gemeinde Schulzendorf vor immer neue 
Herausforderungen stellen, da durch die angestoßenen Bauvorhaben die Einwohnerzahl 
der Gemeinde Schulzendorf in den nächsten Jahren deutlich steigen wird. Daher stehe ich 
für eine weitsichtige Planung zukünftiger Bauvorhaben der Gemeinde Schulzendorf, da 
dies für die positive Entwicklung unserer Gemeinde von entscheidender Bedeutung ist. 
Konkret soll dies bedeuten: 

• Weitsichtige Planung von Bauvorhaben in der Gemeinde Schulzendorf. Zukünftige 
Bauvorhaben sollen zukunftsfähig bezüglich Größendimensionierung und 
Nutzbarkeit realisiert werden. So sollten z.B. nötige Erweiterungen oder 
Neubauten von Kitas oder Schulen nicht nur den jetzigen Platzbedarf decken, 
sondern auch dem Kapazitätsbedarf der nächsten Jahre angepasst sein. 

• Ich stehe für die Vermeidung von falsch dimensionierten oder unnötigen 
Bauvorhaben, um einer Verschwendung von Steuergeldern unsere Bürger 
entgegenzuwirken. 

• Ich möchte mehr Verkehrssicherheit für die Einwohner der Gemeinde 
Schulzendorf. Dazu setze ich mich für mehr Fußgängerüberwege/ Verkehrsinseln, 
gerade an viel befahrenden Straßen, ein. Damit können wir u.a. sichere 
Schulwege gewährleisten. 

Gelingt es dies umzusetzen, bin ich der Meinung das Schulzendorf zu einem noch 
attraktiveren Ort für unsere Bürgerinnen und Bürger werden kann. Gerne möchte ich bei 
diesem Prozess gestaltend mitwirken. 

 


